

Fecha: 03/12/2021 Medio: Diario Financiero Supl.: Diario Financiero Tipo: Opinión - Cartas

Título: Rentas vitalicias y comisión mixta

Pág.: 16 Cm2: 70,0 VPE: \$ 620.428 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.150 48.450 No Definida

## Rentas vitalicias y comisión mixta

## Señora Directora:

En Chile existen actualmente 1.386.000 pensionados en el Sistema de Capitalización Individual. De ese total, las rentas vitalicias corresponden a 656.850 personas, mientras que los pensionados y pensionadas por retiro programado son 698.942 (hay alrededor de 30.000 personas en otras modalidades. La pensión promedio en el caso de las rentas vitalicias es un 55% más alta que las del retiro programado.

Esto implica que la "creativa" fórmula aprobada en la Comisión Mixta para el retiro de las rentas vitalicias, en la cual el retiro se financia con un préstamo por parte del Estado que se devuelve a través de un descuento en la pensión, no solo tiene las implicancias macroeconómicas y para el mercado de capitales que se han discutido anteriormente, sino que además tiene un efecto redistributivo regresivo que al parecer fue ignorado por nuestros parlamentarios.

¿Por qué el Estado subvenciona directamente a los pensionados de mayores ingresos con un préstamo con tasa cero que, dadas sus reglas, es muy probable que no se pagará completamente, mientras que los pensionados por retiro programado "pagan" completamente su retiro con una caída en su pensión?

Nuevamente una legislación apurada terminará generando efectos no deseados y, en este caso, un mal uso de los recursos fiscales.

## **GONZALO ISLAS**

DECANO FACULTAD DE INGENIERÍA Y NEGOCIOS UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS

